

DIARIO DE



BARCELONA,

DE AVISOS

Y NOTICIAS.

EDICION DE LA TARDE.

Orden general de la plaza del 10 de junio de 1856 en Barcelona.

Mañana, á las 10 de ella, tendrá lugar en las Cárceles de esta ciudad, y sala en que se verifican las visitas generales de presos, bajo la presidencia del coronel D. Pio Moreno, jefe del cuartel 3.º de esta plaza, y con asistencia del señor promotor fiscal del juzgado de primera instancia del distrito de Palacio de esta capital D. Isidro Villalon, la celebracion del Consejo de guerra que ha de ver y juzgar segun la ley de 23 de abril de 1821, la causa formada contra los paisanos José Ferrat y José Escrihuela, acusados de perturbadores de la tranquilidad pública.

Concurrirán como vocales á este consejo un capitán de Artillería, otro del regimiento infantería de Galicia, otro del de Gerona, otro del de la Constitucion, otro del regimiento caballería de Calatrava y otro del de Numancia. La misa del Espíritu Santo se celebrará en la capilla de la Cárcel, á las nueve y media, por un capellan del regimiento de Galicia.

Lo que se hace saber en la órden de la plaza, para que con arreglo á ordenanza, asistan á la lectura del proceso los jefes y oficiales francos de servicio.—El general, gobernador, Bassols.

Barcelona.

Para celebrar el bautizo del Príncipe imperial de Francia, por disposicion del digno señor cónsul de aquella nacion en Barcelona, se cantará en esta capital, y en uno de los templos de la misma, un solemne *Te Deum*, al cual serán invitadas todas las autoridades y los franceses residentes en Barcelona. Para el dia en que tenga lugar el referido acto religioso, se dispone tambien un baile en la casa del propio señor cónsul. Las distinguidas relaciones con que este cuenta y el merecido aprecio de que disfruta, son garantías de que se reunirá en su casa morada una reunion tan escogida como brillante.

—Por efecto de una mal entendida tolerancia algunos carreteros colocan sus carros durante las altas horas del dia estacionados en el punto que mas les acomoda de la plaza de Palacio y al abrigo de la sombra de los árboles, sucediendo por lo tanto que las personas que desde el interior de la ciudad se dirigen á la Aduana ó al puerto no pueden disfrutar de aquel beneficio y tienen que desafiar el rigor de los rayos del sol. Colocados dichos carros junto á los árboles ha acontecido varias veces que las caballerías riñen entre sí y los ponen en gran peligro de destruccion. El mismo peligro alcanza en el dia á los candelabros recientemente levantados al pié de aquellos para la iluminacion de la plaza.

Puigcerdá 8 de junio.

Hace ocho dias escribí á V. noticiándole el fuerte aguacero que sufrimos en los dias 27 y 28 del próximo pasado, y hoy tengo que hacerlo participándole que en el dia 6 del corriente repitió con mas fuerza y causando unos daños inmensos, sobre todo en las propiedades, hasta haberse visto amenazadas algunas de las fábricas y molinos que se hallan en las inmediaciones del rio Carol y en grave peligro el pueblo de Bourgmadame ó Guinguetas, situado á un cuarto de legua de esta, en la Cerdaña francesa.

Dió la casualidad que como en Gerona hubiesen leído las quejas sobre la indiferen-

cia con que somos mirados en este pais, mientras les estaba escribiendo llegaron á esta el 5 por la tarde el señor Comandante general de la provincia, dos señores diputados provinciales, y dos ingenieros con el objeto de inspeccionar el puente Soler, y fué tanta la necesidad que de él reconocieron, que en el acto formaron el plano, con la solemne promesa de que se tomarian todas las medidas posibles para su pronta rehabilitacion. No dudamos que así lo cumplirán.

La intencion de los espresados señores era de volverse por la mañana del 6, pero fué tanta el agua que cayó por la noche y casi todo el dia, que tubieron que quedarse en esta para acabar de ser testigos de la necesidad del puente ya citado.

Amenazado como he dicho el referido pueblo Bourgmadame, tratóse por las autoridades de esta en union con los señores mencionados Comandante general, diputados provinciales é ingenieros de prestar á sus habitantes todo el auxilio posible, y de ahí fué que luego se envió allí la fuerza de carabineros con una partida de tropa, y que en seguida se mandó tocar generala para reunir la Milicia nacional y se tomaron otras y otras varias providencias al indicado objeto. Pero felizmente el grave riesgo desapareció por la baja de los rios, y por haber tomado otro rumbo el agua, por cuyos motivos no hubo otra necesidad que la de formar un puente interino, que dirigieron nuestros ingenieros.

Por la noche cesó la lluvia y bajaron notablemente las aguas, pero no tanto que el señor Comandante general y comitiva no tubiesen que buscar un paso, no por la Cerdaña española que estaba toda interceptada, sino por la francesa, y á una hora de esta para poder volver á la capital de la provincia, habiendo tenido que pasar sus caballerías por el pueblo de Urr, y la comitiva por el interino mal puente de Bourgmadame, y hacer mas de dos horas de rodeo, siempre por territorio francés.

La cosecha sigue bien, á pesar del grande temporal, fuera aquellos campos y prados que han sido arrastrados unos é invadidos otros por los rios.

Nada mas por ahora.

Tortosa 9 de junio.

Algunos sucesos han ocurrido en esta ciudad desde mi última comunicacion que no he participado á V. en detall á su tiempo para hacerlo ahora en conjunto. Seré breve como acostumbro en mis noticias y en la rectificacion de dos hechos.

En el número del *Diario* de 18 de mayo he visto la comunicacion sobre el parricida Pedro Mangrané del arrabal de Jesus. Es exacto su relato.

En el número del 21 del propio mes hemos visto, no sé con que especie de sensacion, la enfática y aérea pintura que á nosotros los hijos del Ebro nos hace de su canalizacion la elocuente y sonora *Campana de Huesca*. ¿Estamos en Babia, dijimos para nuestro capote ó se nos puede aplicar el *oculos habent et non videbunt*? Dejemos en paz á los muertos; pero si resucitase Pignatelli, trabajo habria de tener, con pesar nuestro, para aplicar á nuestra encantada mas que encantadora canalizacion la oportunidad de su *incredulorum convictio*.

Tratóse del confinamiento de tres personas de esta ciudad, confinamiento que, gracias á buenas influencias y á sentimientos de justicia del Excmo. Sr. Capitan general, no ha tenido efecto cumplido del todo. Tambien se mandó cerrar el Casino popular, que aun no se ha vuelto á abrir: resultado segundo de tanto mandoble ha sido la separacion del señor Gobernador militar de esta plaza, y el nombramiento para dicho mando de D. Joaquin Rodriguez Valcárcel, conde de Veltagua, persona de recomendables cualidades, que el dia 6 llegó con sus muy amables señora é hija, bastante estropeados los tres de resultados de un vuelco que dió la diligencia que salió de Teruel de donde era Gobernador dicho señor.—Si por cada vuelco se impusiese al respectivo mayoral una regular multa, y se exigiese la responsabilidad á las Empresas, á buen seguro que no habria tantos, y no serian tan frecuentemente los viajeros víctimas de las distracciones de los mayorales, ó del capricho de algun empresario.

El Ebro viene tan alto que está á punto de desbordarse.

(CORRESPONDENCIA PARTICULAR.)

Zaragoza 7 de junio.

Dos hechos se verifican en la actualidad que no pasan desapercibidos á los ojos de ciertos observadores, á saber: la larga permanencia de ciertas personas en esta, y las entradas continuas de presos de fuera, algunos de ellos bastante bien vestidos.

Los juegos de resto y azar continúan á la orden del dia; hay hijos de familia y de tierna edad que pierden sumas de consideracion.

En algunos puntos del norte de nuestro país ha habido inundaciones y tronadas, cuyos efectos se palpan actualmente en esta. Por la noche hiela, cual si fuese en el mes de febrero; y á no ser por las lluvias anteriores, y el cierzo benigno que reinó á consecuencia de ellas, se hubiera sollamado mucha parte de la cosecha. A pesar, pues, de esto, todavía se han visto algunas carretadas de mies, á cuyos dueños cupo tamaña desgracia.

Créese con algun fundamento que los segadores se harán valer durante la próxima temporada. No falta pueblo que ya los ha ajustado á 16 rs. vn. diarios, además de bien comidos y bebidos.

En el coliseo se representan algunas funciones extraordinarias. La compañía se dividió en su mayor parte en dos secciones; una destinada á Jaca y otra á Teruel. Con los restantes actores y una que otra notabilidad de la corte, piensan que tal vez una ó dos veces la semana no careceremos de la única distraccion; pues cerrado aquel, no queda otro recreo para la juventud bulliciosa.

Mahon 6 de junio.

Durante la tempestad que descargó ayer mañana en esta ciudad y sus alrededores, una exhalacion atmosférica derribó la parte superior de una de las chimeneas del edificio que ocupan las oficinas de Aduanas y de Rentas, situada á muy corta distancia de un almacén que contiene una gran existencia de pólvora. Causa espanto solo el pensar la horrorosa catástrofe que podia haber ocurrido si una chispa eléctrica se hubiera desviado hácia el referido almacén, pues sabido es el sitio que este ocupa con relacion á los muchos edificios de las alturas inmediatas.

(Eco de Menorca.)

En un pueblo de Holanda denominado Zevenhuizen, acaba de ocurrir un hecho providencial.

Un matrimonio, que no vivia en muy buena inteligencia, acababa de sentarse á la mesa cuando la mujer tuvo que levantarse y salir del comedor. El marido, que hacia tiempo abrigaba sentimientos hostiles contra su cara mitad y llevaba á prevencion un sutil veneno, aprovechó la conyuntura para verterle en el plato de sopa, y cuando aquella volvió se ausentó á su vez, sintiendo quizás esa inquietud presurosa del remordimiento. La mujer iba á gustar el mortífero alimento, cuando por una casualidad providencial cayó del techo una araña en medio de su plato: apresuróse á quitarla, pero experimentando repugnancia y movida por ese sentimiento de egoismo peculiar á las hijas de Adán, cambió su plato por el de su marido. Sentándose este nuevamente á la mesa, en lo que hizo un heroico esfuerzo de voluntad, comieron ambos su respectiva sopa. A las pocas horas el esposo murió en medio de los mayores tormentos. De este modo fué castigada su vileza.

Anuncios judiciales.

D. Gil Fabra, auditor de Guerra honorario y juez de primera instancia del distrito del Pino de la ciudad de Barcelona y su partido.—Con proveido del dia 27 del mes de mayo último, dado en méritos de los autos promovidos por D. Manuel de Borrás de Llu ria, contra los herederos de confianza de D. Ramon de Borrás de Llu ria, marqués de la Balcena, sobre tasacion y division de los mayorazgos de Borrás y de Magarola; he dispuesto citar por retardado á los sujetos que formaban parte en dichos autos, y espedir el presente edicto para los de ignorado paradero. En su virtud cito y emplazo á D. Jaime Busqueta, D.^a Rita Badia, D.^a Maria Ignacia Sans, D.^a Margarita Comas, D. Francisco Sierra, D. Mateo Aleñó Pbro., D. Antonio Valls, D. Nicolás Sicardi, D. Pedro Tarrés Pbro., D. Estéban Casas, D. Agustin Comellas, D. Juan Pons, D. Magin Serifiá, D. Manuel Mateu, D. Teodoro Jeveli, D.^a Ramona de la Halla, acreedores y legatarios del dicho D. Ramon de Borrás de Llu ria ó á los herederos y sucesores de los nombrados, para que dentro el término de 9 dias, que se contarán desde la insercion del presente en el *Boletín oficial* de esta provincia, comparezcan á usar de su derecho en méritos de los indicados autos, bajo apercibimiento de ejecutarse en los estrados del juzgado las notificaciones que deban hacerseles, parándose el perjuicio que hubiere lugar en derecho. Dado en la ciudad de Barcelona, á instancia del procurador de D.^a Maria Micaela de Casanovas y de Borrás, á 3 de junio de 1856.—Gil Fabra.— P. D. de S. S., Pablo de Milá de la Roca, escribano.

11

—Juzgado de primera instancia del distrito de San Pedro de Barcelona y su partido.—Se previene á la persona ó personas que hallándose entre siete y ocho de la tarde del veinte y siete de mayo último, cerca de la puerta de la iglesia de S. Cucufate (vulgo S. Cugat) de esta ciudad, mirando como entraba la procesion del Corpus, hubiesen observado el acto de detener un sujeto á otro acusándole de haber intentado hurtarle el dinero del bolsillo; que dentro el término de seis dias contaderos desde la insercion del presente en adelante, comparezcan en el despacho de dicho juzgado, sito en la Rambla de San José, número cuatro, piso segundo, á fin de prestar la correspondiente declaracion acerca del indicado hecho. Barcelona tres de junio de mil ochocientos cincuenta y seis.—Por mandado de su señoría, Iguacio Carner, escribano.

12

Parte comercial.

Zaragoza 7 de junio.

Aun cuando va calmando la crisis de cereales, se sostiene á un precio escesivo la venta del pan. El pueblo permanece á la expectativa, y los ejes principales contribuyen por su parte á agotar la influencia ejercida con el mismo, á fin de que no lleguen á exasperarse los ánimos, pues de lo contrario lloraríamos males sin cuento. Las lanas varían de precio á cada momento. En uno de estos últimos días la vendió D. Joaquin Broto á 93 rs. vn. la arroba; y de la de D. Agustín Gil, que no es ni con mucho tan buena, mandan á 92, y no quiere venderla. Hoy se han quedado la de D. Pablo Ascaso por la ínfima cantidad de 84 rs. vn. la arroba. Hay muchos pedidos de tal artículo, mas los dueños se retraen de deshacerse, creyendo que con la paz recientemente firmada en Paris, tomará incremento la olvidada industria catalana.

Tambien los caldos responden á la alza; y muy particularmente el vino; del mas inferior hubo catalan que pagó una gran partida á 7 rs. vn. el cántaro; y existe aquí casa particular en donde se despacha á 16 rs. vn., sin ser esquísito.

El aceite fluctúa entre 52 y 53 rs. vn.

Todos los días acarrean varios carros de la provincia infinidad de cahices de trigo para depositarlo en el Almudí, y socorrer con él la miseria pública. De tan extraordinario concurso procede, como era natural, la baja esperimentada de poco acá, y es corriente de 22 á 24 rs. vn. fanega.

ROTTERDAM 31 DE MAYO.—El café Java muy sostenido á los precios anteriores, habiendo mas demanda. En Brasil nada se ha hecho por causa de la firmeza de los tenedores.

HAMBURGO 31 DE MAYO.—El café solicitado á la última alza establecida, pero hay pocas ventas por la firmeza de los tenedores. A pesar de la importancia de las existencias en plaza, las buenas calidades escasean y este estado motivará que los precios actuales no sufran descenso, no siendo para modificar las pretensiones los últimos avisos que tenemos de Rio.—La tendencia del azúcar es á la baja, principalmente por clases regulares y las ventas no muy notables.

MARSELLA 4 DE JUNIO.—A las 6 de la tarde.—Los precios de los trigos han tenido hoy una baja de consideracion. El retorno del buen tiempo, las noticias mas favorables de los departamentos inundados y las realizaciones de beneficios han motivado una baja de 1 fr. á 1 fr. 50 por carga. Se hubieran encontrado trigos de Africa para entregar á fin de año á fr. 38-50: Marianopoli, para la propia época, á fr. 40.

MARSELLA 5 DE JUNIO.—A las 6 de la tarde.—Los trigos han esperimentado nuevo descenso. La lluvia que ha caído á las dos ha contenido un poco el movimiento de baja. Los compradores solo ofrecen esta tarde por trigo duro de Africa, fin de año, fr. 37 á 37 fr. 50, sostenidos ayer á 38 fr. 50 y antes de ayer á fr. 40.—Las noticias del Norte avisan asimismo baja en los mercados de Paris y Lóndres; por otra parte las cartas de nuestra colonia de Africa son muy favorables á la recoleccion que ha empezado en varios puntos.

NEUVA-YORK 22 DE MAYO.—Las noticias de Europa del 10 del actual han sido transmitidas esta mañana por el telegráfo de Halifax. El mercado algodoneró está sin variacion.

NEUVA-ORLEANS 21 DE MAYO.—Por la noche.—Ventas hoy de algodón 5.000 balas en la paridad de 10 3/8 céntimos por middling. Las noticias que acabamos de recibir de Europa del 10, no han producido efecto alguno. Tenemos noticias de la Habana del 18 de mayo.

Extracto del Lloyd del 31 de mayo.

A Liverpool.—Dia 30 de mayo. Reina de los Angeles, c. Tejo, de Gijon.

Id. del 2 de junio.

A Liverpool.—Dia 1.º de junio. D. Juan, c. N., de Montevideo.

A Hong-Kong.—Dia 26 de marzo. Serafina, c. Galdez, de Manila.—31. Denia, c. Gil, de Caurumao.—10 de abril. Reina de Castilla, c. Aguerro, de Manila.

De Hong-Kong.—Dia 26 de marzo. Amistad, c. Dominguez, para Manila.—6 de abril. Cometa, c. Sarria, para id.

A Amoy.—Dia 23 de marzo. Medusa, c. Rocha, de Manila.

A la Habana.—Dia 8 de mayo. Vigilante, c. Berge, de Marsella.—12. Josefina, c. Salom, de Mallorca.

De la Habana.—Dia 8 de mayo. Generosa, c. Noval, para Falmouth.—9. Hermosa Habanera, c. Sebeira, para Hamburgo.—12. N. S. del Pilar, c. Gastanaga, para Amsterdam.

Matanzas, en franquía.—Dia 8 de mayo. Nuestra Señora del Cárcen, c. Bengoechea, para Hamburgo.

A Charleston.—Día 11 de mayo. Celestina, c. Maristany, de Iviza.

A Halifax.—Día 22 de mayo. Madrileño, c. Benerei de la Habana.

Id. del 3 de junio.

A Falmouth.—Día 2 de junio. Paquiuta, c. Segura, de la Habana.

De Neath.—Día 30 de mayo. Concepcion, c. Galana, para Barcelona.

A Liverpool.—Día 1.º de junio. Emilio, c. Iturburo, de Santander. Pepita, c. Miranda, de id.

—2. Leonor, c. N. de Bilbao. Morisco, c. N. de Santander.

A Macao.—Día 2 de marzo. Tiempo, c. Carau, de Manila.—10. Villa de Riyadavia, c. Sarria, de Pangarinam.—13. Narcisa, c. Coloma, de Hocos y salió el 19 para Manila.—24. Santa Lucía, c. N., de Manila.

De Hong-Kong.—Día 10 de abril. Serafina, c. Galdig, para Amoy.

De Manila.—Día 8 de mayo. Santa Lucía, c. Arrigoitia, para Macao.—14. Hispano Filipino, c. Tuton, para Cádiz.—16. Rafaelito, c. Gorordo, para Cádiz.—20. Nuevo Bilbaino, c. Vazquez para Amoy.

A Santiago de Cuba.—Día 24 de abril. Cisne, c. Vela de Liverpool.—27. Ceres, c. Capo, de Mallorca y Puerto Rico.

A Trinidad de Cuba.—Día 28 de abril. Josefa, c. Villalonga, de Mallorca.

A Cienfuegos.—Día 2 de mayo. Poliuto, c. Alcina de Marsella y Mallorca.

A Nuevitas.—Día 25 de abril. Dorotea, c. Bilbao, de Santander.—26. Guincho, c. Zalvidea, de Barcelona.

Idem del 4 de junio.

De Cardiff.—Día 31 de mayo. Josephine, c. Osberg, para Barcelona.

EMBARCACIONES LLEGADAS HOY HASTA EL MEDIO DIA.

Mercantes españolas.

De Torrevieja en 4 d., laud San Francisco, de 27 t., p. Antonio Rebollo, con 438 fs. habas á D. Juan Serra y Totosaus.

De Cádiz en 12 d., laud Salvador, de 60 t., p. Onofre Poch, con 800 qq. hierro y 240 tablones de pino á D. Isidro Moreu.

De Valencia y Tarragona en 3 d., laud Céfiro, de 38 t., p. Mariano Ballester, con 100 cahices trigo á D. Joaquín Martí y Codolar.

De Cullera y Gandía en 4 d. laud Desamparados, de 18 t., p. Buenaventura Alabau, con 30 millares naranjas y 73 qq. tomates.

De Mahon y Ciudadela en 14 horas del último punto, vapor Mahónés, de 107 t., c. don Pedro Carreras, con 334 sacos trigo y 10 de harina á don Cristóbal Taltau, 26 fardos lana á los señores Forteza y Llopart, 6 id. á los señores Forgas, Sansó y compañía, 16 bueyes y 19 terneras á don Salvador Trunas, calzado, queso, patatas, tejidos y otros efectos para esta á varios señores, la correspondencia y 33 pasajeros. Consignado á los señores Pfandolli hermanos.

Despachadas el día 9.

Vapor español Barcino, c. don Felipe Ramon, para Cádiz, con 200 bultos indianas y pañuelos.—Bergantin Salvador, c. don Miguel Sulaica, para Cádiz, con aguardiente, sombreros, aceite aguardiente de caña y agua de colonia.—Id. goleta Sangudo, c. don Dionisio Vives, para Torrevieja, en lastre.—Id. id. Emilio, c. don Modesto Estrada, para Gijon en id.—Id. id. Teresa, capitán don Pablo Codina, para Santa Cruz, de Tenerife, con aguardiente, papel y suela.—Id. id. Carmen, c. don José Pi, para Cartagena, con 20 bultos géneros y lastre.—Goleta nueva Estrella, c. don Francisco Freixas, para Sevilla, con aguaras y 2000 piedras.—Pailebot Berenguer, c. don Joaquin Ventura, para Sevilla, con aguardiente y 2 bultos géneros.—Pailebot Estrella, c. don Juan Chanches, para Ciudadela, con efectos y lastre.—Tartana San Federico, c. don Jaime Fatoscona Sesa, para Liorna, con vino y aguardiente de caña.—Laud Juanita, p. Gerón mo Petro, para Alicante, en lastre.—Id. S. José, p. Pedro Juan García, para Gandía, en id.—Id. Baldomeiro, p. Santiago Ripoll, para Alicante, con 200 bultos géneros.—Id. San Joaquin, p. Vicente Senera, para Valencia, en lastre.—Id. Maria, p. José Domingo, para Valencia, con 100 bultos id.—Id. Santo Cristo, p. Antonio Saura, para id., en lastre.—Id. Salvador, p. Pascual Trilles, para id. en id.—Id. San José, p. José Monfort, para id. en id.—Corbeta noruega San Treda, capitán P. J. Breckan, para Cette, en lastre.—Bateo francés Deux Cousins, c. Juan Bautista, para Isoast, Cadaqués y Marsella, con 300 damasjuananas vacías.—Ademas 10 buques para la costa de este Principado, con efectos y lastre.

Correo de Madrid del día 6 de junio de 1856.

PARTE NO OFICIAL.

Madrid 6 de junio.

Anoche dió el teatro del Príncipe su última función ejecutando la comedia de Calderon, titulada: «Casa con dos puertas.» La Empresa no pudo ejecutar la función que tenia preparada porque la Sociedad de autores dramáticos la ha prohibido ejecutar obra alguna de su repertorio. Para esplicar esta prohibicion tenemos que tomar la historia de lejos. Víctimas los autores de los actores empresarios que por muchos años han corrido con los teatros de

Madrid, se constituyeron en Sociedad é impusieron á la Empresa del Príncipe ciertas condiciones. La Empresa las resistió por algun tiempo, pero al cabo cedió, y los autores creyeron haber triunfado. Se engañaban. La Empresa ejecutando comedias del teatro antiguo, y dos ó tres originales de poetas no asociados, ó de los asociados que la habian sido menos hostiles, ha pasado el año y la Sociedad que meditaba presentarse como licitadora este año al subastarse los teatros del Príncipe y la Cruz, acechaba la ocasion de romper con la Empresa del Príncipe. Sucedió, pues, que en los últimos dias del mes dió la comedia del señor Larra, titulada: «La flor del valle;» pero habiendo madifestado la Reina que queria ver «El desden con el desden,» y yendo á terminar el 4 de junio las representaciones, la Empresa se vió obligada á suspender las de aquella obra. La Sociedad encontró en esto una infraccion del contrato, pues de la «Flor del valle» no se habian dado las representaciones que marca el reglamento y declaró roto su compromiso, y prohibió á la Empresa del Príncipe que pusiera en escena obra alguna de la asociacion de autores dramáticos.—Qué resultará de aqui?—Diffcil es preverlo; pero desde luego se vé que habrá lucha entre la actual Empresa del Príncipe y la Sociedad de autores para tomar este teatro: que si la Sociedad vence la Teodora La-Madrid, Romea y Arjona dejarán de pertenecer á la compañía del Príncipe, y abrirán otro teatro; y que si los actores vencen, los autores realizarán su pensamiento de traer á Madrid y establecer en el teatro del Circo, que va á desocupar la zarzuela, una compañía dramática que dirigida por Valero, represente las obras que produzcan los autores asociados. Se nos olvidaba decir, que si se publicara la nueva ley de teatros antes de empezar el próximo año cómico, todos estos cálculos son mas efímeros, pues se ignora aun lo que dispondrá la nueva ley.

—Por el ministerio de Marina han sido nombrados: jefe interior del detall del Museo Naval D. Guillermo Ambarede; jefe del detall del colegio naval militar, el capitan de fragata D. Carlos Chacon y Michelena: comandante interino de la fragata «Bailen», el capitan de la misma clase D. Pedro Rivera: comandante del bergantin «Urumea», el teniente de navio D. José Martinez: comandante del ponton «Cristina» y del apostadero de Algeciras el teniente de navio D. Fernando Guerra; y ayudante de la Capitanía de Cádiz el capitan de infantería de marina D. Antonio de la Rosa.

—El vapor «Piles» ha sido destinado al servicio de guarda-costas en la segunda division.

—Se ha resuelto por regla general que no se cuente para sus relevos á los oficiales de la Armada que manden buques de guerra, el tiempo que estos permanecen en primera situacion.

—El ministerio de Marina ha aprobado el reglamento presentado por el Almirantazgo para el guarnecimiento de la artillería en los buques de la armada, sin perjuicio de introducir en él las variaciones que aconseje la esperiencia.

—Ha sido relevado del mando del vapor «Isabel II» el capitan de navio D. Ramon de Bustillo en atencion al mal estado de su salud.

—S. M. ha concedido la cruz de la marina de diadema Real al teniente de artillería de Marina D. Eduardo Maturana, y la de marina Isabel Luisa al soldado de infantería de marina Ramon Martí, por haber salvado con riesgo de su vida la del corneta del segundo de los citados cuerpos, Manuel Calviño.

—Una diputacion de la Sociedad sevillana de emulacion y fomento se presentó el viernes último á S. M. para suplicarla permitiera que en el Real alcázar de Sevilla se verificase una esposicion agrícola é industrial de las provincias de Andalucía y Estremadura durante la feria de Sevilla en el año próximo. La Reina ofreció su proteccion y eficaz apoyo á fin de que la esposicion se lleve definitivamente á cabo. (C. A.)

Paris 6 de junio.

Se lee en la *Patria*: «Las noticias recibidas hoy de las inundaciones continúan siendo muy aflictivas.—En Blois, Saumur, Angers y Tours, los desastres son inmensos. En la estacion del ferro-carril en Tours hay tres metros y medio de agua.»

—La agencia *Havas* publica los siguientes partes telegráficos:

«Trieste 6 de junio.—Las noticias de Constantinopla del 30 de mayo anuncian que el representante de Persia en esta ciudad ha confirmado á M. Thouvenel el próximo envío de un embajador persa á Francia.

Escriben de Atenas el 31 de mayo que el general Kalergis regresará cuanto ántes á esta ciudad para reconciliarse con el Rey. M. Tricoupis ha anunciado la próxima cesacion de la ocupacion.»

«Turin 9 de junio.—Segun la *Correspondencia italiana* de Turin, el general Broglia es-

la encargado de asistir á la consagracion del Czar.—La misma correspondencia añade que el general de la Mármora se encargará probablemente de nuevo de la cartera de la Guerra.»

«Londres 6 de junio.—Segun el *Morning Post*, el despido de M. Crampton es cierto, pero no es probable que Inglaterra imite este ejemplo, antes al contrario permitirá á M. Dallahs que se quede.

El *Times* cuenta de nuevo en un arreglo amistoso de la desavenencia.»

«Londres 6 de junio.—En la sesion de la Cámara de los lores, el conde de Clarendon ha declinado toda discusion sobre los asuntos de Italia durante las negociaciones que se han entablado, y ha asegurado que la Francia y el Austria deseaban sinceramente tener ocasion de retirar sus tropas.»

—La agencia *Lejolviet* comunica los partes siguientes :

«Londres 6 de junio.—Lord Palmerston ha declarado en la Cámara de los comunes que no se le habia comunicado oficialmente que M. Crampton hubiese recibido sus pasaportes. En la Cámara de los lores, lord Clanricarde ha preguntado al gabinete si le convenia aceptar el debate sobre los asuntos de Italia. Lord Clarendon ha contestado que una discusion de este género podria ser perjudicial á las negociaciones pendientes, pero asegurando que todas las potencias que tienen tropas en Italia las retirarian con gusto si esto fuese posible.»

«Copenhague 3 de junio.—El *Dagesblad* anuncia que el bailio Uusgaard está designado para el ministerio del Interior.»

—Testigos oculares, dice el *Journal du Loiret*, que llegan de Tours, anuncian que la estacion del ferro-carril está completamente sumergida hasta el primer piso. Todo el mallo está inundado. En la fonda del Universo hay seis piés de agua. Han venido abajo unas cincuenta casas. Por la calle Real se va en lanchas.—Se nos cita un acto que hace honor al arzobispo de Tours. Monseñor Morlot se dirigió en persona, con sus eclesiásticos, á los arrecifes, y con ellos y á su frente tomó una parte activa en la peligrosa obra emprendida contra los progresos de la inundacion. El cardenal llevaba en la mano la pala y el pico de los jornaleros.

—Las últimas noticias de Méjico alcanzan al 8 de mayo. El presidente Comonfort ha decretado una amnistía condicional para las personas que han tomado parte en la última revuelta. El general Vega protestó contra semejante medida condicional, como contraria á la capitulacion de Puebla, pero ha sido enviado el fuerte de Perote.

El decreto que ha suprimido los privilegios eclesiásticos recibe su aplicacion. Actualmente el clero está sometido á la jurisdicción ordinaria civil y muchos son los curas que han entablado sus pleitos ante los tribunales civiles del pais. Este es un gran progreso.

No se ha confirmado la noticia de la rebelion del general Vidaurri en Tamaulipas. El general Yaner, ministro de la Guerra y de la Marina, ha dado su dimision á causa del mal estado de su salud; se creia que le reemplazaria el general Anastasio Parrodi. El general Almonte se preparaba á partir para Londres, en cuyo punto está acreditado como ministro americano. M. Manuel Payno le acompaña, pero dirigiéndose luego á Berlin.

Por los periódicos de la América del Norte, tenemos noticias del Callao del 12 de abril. El movimiento revolucionario que se temia estallase en aquella ciudad ha tenido lugar en Arequipo. El ex-presidente Echenique desembarcó en Callao, estableciéndose definitivamente en dicho punto despues de una escaramuza con las autoridades de la plaza; se creia que el ex-presidente abrigaba la intencion de marchar sobre Lima, para combatir en este punto la administracion de Castilla, el actual presidente.

—Se lee en el *Standart* : «El general Walker, que estaba en posesion del rio de San Juan, apresó en él una mala inglesa, la que habia salido de Inglaterra el 2 de abril último; en seguida fué enviada, por la via de Panamá, á Punta Arenas, en el Océano Pacífico, conforme al deseo manifestado por el cónsul de Inglaterra en Costa-Rica.—El general Walker ha sido batido por las tropas de Costa-Rica. Los pormenores no son bien conocidos. Ambos partidos se atribuyen la victoria en su respectivo boletin. Muchos partidarios de Walker han salido de Greytown para Colon el 6 de mayo. El coronel Kenneq estaba en Greytown, pero no se le hacia caso.»

—Italia.—La poblacion de Turin ha recibido con una brillante ovacion al general Alonso de la Mármora que llegó á dicha capital el 1.º de este mes. El Ayuntamiento ha votado una suma de 50,000 libras para la fiesta nacional de la distribucion de las medallas á los soldados de Crimea. El *Risorgimento* asegura que el Rey Víctor Manuel ha dado orden á la Casa de moneda de grabar dos mil medallas del Valor militar, que se enviarán á los gobiernos de Francia y de Inglaterra en cambio de las distribuidas á los soldados piamonteses.

Partes telegráficas eléctricas particulares.

Paris 8 de junio, por la mañana.

«El *Monitor* de hoy contiene el nombramiento de una comisión encargada de verificar la repartición del producto de las suscripciones en favor de las inundaciones.—La afluencia de suscriptores es grande en Paris.»

—De una correspondencia de Paris del 6 de junio que publica el *Mensajero del Mediodía* tomamos lo siguiente:

«Dícese por todas partes que el asunto de M. Placc está arreglado y que va á retirarse su declaración de quiebra, pero se desearía ver confirmados estos rumores por alguna nota pública que indicase que se ha presentado una demanda, en su nombre ó en el de otro, para retirar aquella declaración. Hasta el presente nada de esto se ha visto en los periódicos.

Desde ayer se han empezado á distribuir las esquelas para asistir á la ceremonia de Nuestra Señora, al banquete de la Casa de la Ciudad y al baile que tendrá lugar el 15.

Los teatros no darán funciones gratis. El dinero destinado para estas representaciones debe emplearse en socorrer á las desgraciadas víctimas de las inundaciones.

Horacio Vernet es el pintor encargado de hacer los retratos de los mariscales Canrobert y Bosquet, que deben adornar la galería de los Mariscales en las Tullerías. El ilustre artista ha prometido que estos retratos quedarán terminados para el 15 de agosto.

PARTES TELEGRAFICAS PARTICULARES.

(DEL DIARIO DE BARCELONA.)

Madrid, lunes, 9 de junio.

La *Gaceta* declara que el general O'Donnell es extraño á las apreciaciones de los periódicos sobre los sucesos recientes ocurridos con el general Gurrea.

Anúnciase que el Círculo progresista ha acordado su disolución espontánea.

BOLSA DE HOY.

Consolidados, 42-30.—Diferida, 25-75.

Paris, martes, 10 de junio.

El *Monitor* dice que el Emperador queria destinar en favor de las víctimas de las inundaciones las sumas señaladas para las fiestas del bautizo; pero los preparativos están tan adelantados que ha sido necesario renunciar á esta idea.

El *Pais* anuncia un cambio de ministerio en Portugal.

BOLSA DE HOY.

3 p. ° francés, 74-50.—4 1/2 p. ° id., 93.

PARTE TELEGRAFICO DE PARIS.

El ministro del Interior á los señores Prefectos.

Paris 9 de junio á las 9 y 5 minutos de la mañana.

El Emperador, al regresar de su visita á los inundados, habia concebido el pensamiento de consagrar al socorro de los mismos las sumas destinadas á las fiestas del bautizo del Príncipe; pero habiéndose hecho ya en Paris todos los preparativos para esta ceremonia, tendrán por fin lugar los referidos festejos. En los departamentos podeis autorizar á los Consejos municipales que lo soliciten para que apliquen á los inundados todos ó parte de los fondos votados para las fiestas del bautismo.

El Emperador ha salido esta mañana para Angers.

Por copia conforme.

Por el prefecto de los Pirineos Orientales,
El secretario general delegado,

EDMUNDO BESSE.

Es copia.

El cónsul general de Francia.

R. BARADÈRE.

E. R.—ELIAS JEPUS.